

DIARIO INDEPENDIENTE

TRIBUNA

Gobierno Estatal entrega poco a los 13 Municipios

En su comparecencia, el titular de Safin, Jezrael Isaac Larracilla Pérez, indicó que la deuda pública estatal asciende a dos mil 232.8 millones de pesos, que es a largo plazo, 20 años, y tiene una sobretasa del .59 por ciento.

GASTÓ MÁS DE 17 MMDP, Y SÓLO LES DESTINÓ 3.6 MMDP

El Gobierno del Estado de Campeche, del 16 de septiembre del 2021 al 30 de junio de 2022 gastó 17 mil 387 millones 701 mil 925 pesos, y sólo destinó tres mil 690 millones a los 13 Municipios de la entidad, informó el secretario de Administración y Finanzas (Safin), Jezrael Isaac Larracilla Pérez.

Y puntualizó que pagaron mil 748.6 millones de pesos en seis mil 106 plazas de la administración pública centralizada, en la que la Secretaría de Protección y Seguridad Ciudadana (SPSC) destaca con mil 468 millones, la Fiscalía General del Estado (FGE) con 820, y la de Educación (Seduc) con 869.

Al comparecer ante diputados de la LXIV Legislatura con motivo del análisis del I Informe de Gobierno de Layda Elena Sansores San Román, precisó también que la deuda pública estatal asciende a dos mil 232.8 millones de pesos, que es a largo plazo, 20 años, y tiene una sobretasa del .59 por ciento.

La deuda es sostenible, de acuerdo al Sistema de Alerta de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Está calificada por tres empresas: Fitch Ratings, HR Ratings y Standard & Poors, que colocan a Campeche como un ente saludable.

El responsable de las finanzas estatales detalló que los ingresos totales por recaudación, del 16 de septiembre del 2021 al 30 de junio de 2022 ascendieron a 19 mil 552 millones de pesos.

De esa cifra, el 11.26 por ciento, dos mil 202 millones de pesos, fue por ingresos propios; el 39.82, que son siete mil 785 millones de pesos, por aportaciones federales; 0.71, que implica 139.2 millones, por incentivos derivados de la colaboración fiscal; 9.41, que alcanza los mil 838 millones 997 mil 339 pesos, por convenios; 2.01, o sea, 392.4 millones, de fondos distintos de aportaciones, y 36.79 puntos porcentuales, siete mil 193 millones, por participaciones.

Los ingresos propios fueron por impuestos, mil 583.5 millones de pesos; por derechos, 461.2 millones; por aprovechamientos, 58 millones, y por productos, 99.4 millones. Se registró un incremento recaudatorio por 18 por ciento, reflejo de una mejor recaudación del Impuesto de Nómina y por la Extracción del Suelo y Subsuelo.

También recaudaron 88 millones de pesos de empresas foráneas relacionadas con el proyecto del Tren Maya, 20 millones por el Impuesto de Nómina, 68 millones por la extracción de materiales.

Al desglosar los egresos totales del 16 de septiembre del 2021 al 30 de junio de 2022, que ascendieron a 17 mil 387 millones 701 mil 925 pesos, dijo que para lo programable o gastos prioritarios del Estado, fue por el orden de los 13 mil

525.7 millones, y lo no programable, gastos a deuda pública, participaciones y aportaciones a Municipios, tres mil 861.9 millones.

También desglosó lo entregado a los Municipios: Calakmul, 198.7 millones de pesos; Calkiní, 182.5 millones; Campeche, 857 millones; Candelaria, 264.8 millones; Carmen, 903 millones; Champotón, 302.2 millones; Dzitbalché, 64.9 millones; Escárcega, 275.8 millones; Hecelchakán, 147.5 millones; Hopelchén, 217.4 millones; Palizada, 126.4 millones; Seybaplaya, 55.2 millones, y Tenabo, 94.3 millones, para un global de tres mil 690 millones de pesos.

Habló del tema de las jubilaciones en el Issstecam como un “caso atípico que trastoca las finanzas, pues las hay en cascada”, por lo que consideró necesario reformar la ley para asegurar que los campechanos sigan accediendo a ese derecho.

Existió imprecisión al momento de revelar el gasto que realizó la Unidad de Comunicación Social del Gobierno del Estado por cada transmisión del “Martes del Jaguar”, pues el titular de Safin dijo que era de 11 millones de pesos, pero inmediatamente fue corregido, y la cifra bajó a 11 mil 862 pesos en equipo, personal y transmisión.